

Cuentan también 'lo bueno'

PRI
75
AÑOS

"Lo de la alfabetización sí lo reclamo como un mérito. Hubo sido funcionarios priistas, pero hicieron grandes cosas"

CARLOS MONSIVAIS



Cuentan tam

¿Queda algo bueno del PRI?

CM: A lo largo de tantos años claro que hubo priistas muy importantes, algunos formidables, claro que hubo una mayoría de funcionarios honrados, claro que hubo un adelanto y un desarrollo del país en muchas zonas, eso es innegable, uno no puede decir que todos los priistas han sido como los actuales, tuvo unas etapas en que el PRM o PRI, dispusieron de funcionarios en verdad de primer orden, pero ese recuerdo no está en la memoria de lo que es el PRI.

Hay una suerte de criterio social, de discriminación que ha quitado todas esas partes de lo que la imagen, la idea, el concepto del PRI, para dejar sólo lo más negativo y por el imaginario colectivo ya se puede saber que ahora el PRI sólo está ligado a lo negativo y que la parte de su pasado meritorio ya no se integra en la perspectiva con que uno ve hoy el PRI.

LM: Yo, honestamente a lo mejor simplifico y soy injusto, yo la única parte positiva del PRI, insisto, y me repito, es exactamente antes de que fuera PRI, cuando era PRM, cuando el cardenismo le dio un proyecto, no de partido, lo hizo partido de masas, autoritario, porque el General Cárdenas y el autoritarismo van de la mano.

Pero el proyecto final de país y por el que trabajó en serio, por el que se dieron pasos importantes que luego fueron trastocados y llevados a otra dimensión completamente distinta como la reforma agraria, como la liga tan directa entre el Gobierno y los sindicatos, el nacionalismo con la nacionalización del petróleo, ese también es el PRI.

Tiene cosas muy buenas, pero incluso en el momento más bueno, que es el cardenismo, estaba ese tema del autoritarismo. El General Cárdenas al final de su sexenio preside sobre... no sé qué tan decisivo haya sido el fraude electoral, pero de que hubo fraude electoral, ni duda, ahora contra quién, contra Almazán, contra la derecha, contra una... la parte más conservadora y ya francamente cercana o simpatizante del franquismo y en vísperas de la Segunda Guerra Mundial.

